
港島候任區議員暢談關注焦點

老將新丁攜手老將新丁攜手 共謀社區福祉共謀社區福祉
完善地區治理後的首次區議會選舉日前

圓滿結束，在候任議員中，有當了多屆區

議員再連任成功的資深議員，也有經歷多

次選戰終於成功當選的「資深區佬」，但

更多的是大量新秀湧現，包括一舉獲勝的新人。新一屆區議會由來自不同界別、

不同團體、不同專業背景的人士組成，他們都希望在未來的任期內，能更好地服

務社區，成為政府與社會溝通的橋樑。多位來自香港島各選區、界別的候任議員

昨日接受香港文匯報訪問時表示，他們肩負廣大市民期望，已計劃在新一屆區議

會與特區政府和其他議員團結合作，攜手分工推動各項重點工作，改善社區的環

境衞生，加強康樂設施配套，便利居民交通出行，推動綠色生活文化，全方位關

愛長者，致力做好政府與市民的橋樑角色，支持特區政府依法施政，以不懈努力

回饋社區。 ◆香港文匯報記者 黃書蘭
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工聯會東區區議會候任議員吳清清說，自小
在東區成長，住在康灣，也在康灣從事社區服
務近20年，她十分關注區內康樂體育設施不

足，令居民面對假日訂場難等問題，譬如康灣
雖然有近20萬人口，卻並無一個標準的公共泳
池。
「我計劃上任後在議會提出建議並積極聯繫
各界，爭取政府在筲箕灣覓地加建體育館、泳
池及圖書館，方便市民參與康體活動，並舉辦
更多各類型特色節目，提升市民的生活質
素。」

爭取資助三無大廈維修
談到筲箕灣本月初發生一宗唐樓外牆石屎剝
落砸中的士事故，吳清清表示，區內有很多三
無大廈都面對日久失修，不時出現高空石屎剝
落等情況，對居民構成生命危險，然而由於有
些大廈戶數不多，難以分攤整棟樓宇的高昂維
修費，令大廈維修經常一拖再拖，遙遙無期。
故此，她會盡快推動進行相關研究，以數據
爭取特區政府加強資助三無大廈進行樓宇結構
及外牆維修等，保障市民出入安全。

身為青年民建聯主席的施永泰首次參選，就
在中西區中區選區獲得第一高票而晉身議會。
他昨日接受香港文匯報訪問時表示，未來自己
定會致力改善居民的生活環境，首要工作包括
推動綠色生活，以最大程度減少污染環境的行
為。他指出，雖然特區政府近年已在全港各區
增設大量「綠在區區」社區回收點，然而中區
的回收配套遠較香港其他地區落後，半山及山
頂至今仍未有固定的回收站，僅在每逢周六下

午及周一上午在堅道等地有定時定點運作的回
收街站，十分不便。
他表示，中區居民普遍十分支持環保，每當
周六，便會看見不少居民犧牲假日外出的時
間，拿着幾袋已清潔、分類的回收物，排隊等
待回收街站運作，亦有居民需要開車跨區到其
他「綠在區區」網絡回收點。而剛好堅道附近
現時有不少店舖正空置出租，希望爭取特區政
府盡快設立半山回收站，以及在山頂超市附近
放置回收桶、設立回收便利點，支援社區回
收，多角度把綠色生活文化注入社區。

倡佐治公園闢作寵物公園
談到太子臺等半山地區經常有犬隻大小便溺
弄污街道，施永泰懷疑是有些家庭傭工代狗主
放狗時，未有妥善清理所致，故除了爭取在有
關黑點加裝閉露電視及加強執法外，亦建議要
加強教育，張貼多種語言的海報及橫額，同時
研究將香港佐治五世紀念公園部分範圍改建為
寵物公園，為居民提供更多寵物友善空間等。

自由黨阮建中這次在東區太北選區成功連任，他在接
受記者訪問時說，今次競選過程讓自己有更多機會接觸
到很多不同階層的太北區居民，亦留意到區內真的有很
多雙老長者平日靠彼此互相照顧，譬如80多歲的老太太
推着80多歲老先生的輪椅過馬路，亦親眼看到他們推輪椅
上路肩為難，分外吃力。故此，他計劃在新一屆區議會積
極爭取締造長者友善社區環境，包括鋪平所有連接斑馬線
的路肩等，並舉辦照顧者聚會等，有效紓解照顧者的壓
力。

倡關愛隊上門服務長者
阮建中又指，有不少中產的長者亦很容易被社區忽
略，譬如有些人20年前大概60歲退休，在20年來息口低
迷，或者投資股市失利等情況下，如今積蓄已所餘無
幾，有樓卻沒有現金流，需要節衣縮食，所以在中產地
區街頭都不時會看到有長者戴着發黃的口罩，「這些
『中產長者』通常甚少對外求助，我希望以自己過去長
年服務寶馬山的經驗，在新一屆區議會積極與區內私人
屋苑、豪宅的法團及管理公司溝通，以務實工作爭取大
家攜手支持關愛隊主動上門服務長者，讓任何階層的長
者都得到全方位關愛。」

在這次區選的參選人中，李碧儀絕對算得上是
一名資深區議員。早在2007年，她首次參選灣
仔修頓選區時便一舉當選，及後連任三屆。不
過，由於今屆選區擴大（灣仔只有一個選區），
就連她這名資深議員在展開競選工程時也感到壓
力巨大。終於，憑她和競選團隊的努力以得票第
二再次成功晉身區議會。李碧儀直言，競選的努
力對她來說是一次很好的磨煉。

李碧儀表示，自己在今次區選中不停擺街站
聆聽到不少居民的意見，聽得最多便是居民對
交通擠塞的不滿。因此，她會在新一屆區議會
全面作出跟進，包括推動運輸署進行巴士路線
研究，收集分析數據，評估減少非繁忙時段不
必要的班次的可行性；透過加強轉乘優惠，配
合削減非繁忙時段不足三成載客的班次等；加
強違泊執法，並設法打擊「老細車」貪方便不
泊停車場等問題。

支持對亂棄垃圾執法
由於選區擴大，她的關注範圍自然也由灣仔修

頓延續到跑馬地，李碧儀認為，跑馬地一帶最大
的問題是交通擠塞，有關部門應研究在港島其他
地區增設駕駛試場，優化及分流考試路線，鼓勵
學車分流至其他區停靠，避免大量學車繁忙時間
在區內一直繞圈，加劇交通擠塞等。
在環境衞生方面，李碧儀表示，軒尼詩道一

帶食肆林立，然而垃圾處理欠妥問題令人關
注，故會進一步推動正確垃圾處理，支持對違
規情況採取執法行動。

從地區委員會界別晉身南區區議會的候任議
員黃雨程表示，正如新民黨一直致力於改善社
區的公共交通服務和道路網絡，方便市民返工
返學、生活出行，自己當選後的首要工作將包
括凝聚各界力量，繼續向特區政府爭取落實興

建港鐵南港島線西段的具體時間表，並確保計
劃順利進行，早日造福市民。

建議增加路邊泊車位
希望公共交通更加便利一直是南區居民的期

望，由於鐵路（輕鐵及地鐵）工程興建需時，
黃雨程亦會積極向運輸及物流局、運輸署、巴
士公司等反映居民意見，爭取政府加強優化南
區現有的公共運輸服務布局，為街坊提供更多
出行選擇，同時減輕南區道路擁擠和交通壓
力，並建議增加路邊汽車及電單車泊位，設法
改善違泊問題等。
作為新民黨青委會副主席，社會聯繫是她的

優勢，黃雨程強調，自己會積極與特區政府各
部門溝通合作，為南區街坊爭取更好的交通服
務和生活品質，以不懈努力回饋社區，建設更
美好的南區。「作為一名區議會新人，我會在
未來服務社區的工作中，更加努力去了解居民
的需求。」

◆李家超和選管會官員前日凌晨巡視點票工作。 資料圖片
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